



España en Occidente

Oliviera Salazar ha pedido que España entre en el Pacto del Atlántico. «El pleno funcionamiento —ha dicho— de un frente occidental contra las posibilidades de una agresión está condicionada por una política de idéntico sentido para toda la Península Ibérica. Portugal pertenece ya al bloque de naciones que quieren defenderse de una posible agresión; y España está ligada a Portugal por un Tratado de alianza y amistad y por una hermandad de sangre, de religión, de historia y de ideales comunes. La unidad del bloque ibérico no sufre por la adhesión de Portugal al bloque atlántico, pero quedaría mejor salvada en el haz de naciones unidas frente al peligro.

Salazar, al pedir el ingreso de España en el bloque atlántico, no se habrá dejado guiar solamente por la simpatía hacia nuestra Patria que en él es indudable. Su clarividencia política, probada en tantos años de sabio Gobierno, ha tenido que presentarle la necesidad de una colaboración española a la defensa común del Occidente. Quiérase o no, España pertenece al Occidente por su situación geográfica y aun más por su postura espiritual, como paladín de la tradición católica y del sentido espiritualista de la vida. Y ante el peligro actual, que no es otro que el comunismo, ha dado pruebas de virilidad y de eficacia que ningún otro pueblo puede presentar. Las razones que puedan tener las naciones occidentales para mantener el aislamiento político de España son insignificantes y además injustas.

En otro tiempo, cuando la táctica contemporalizadora hacía que los países de Occidente se mostrasen afectos a la unión de la U. R. S. S. y aun estuvieran dispuestos a ceder al comunismo tierras y pueblos que antes eran libres, podía explicarse la hostilidad hacia España, debeladora del comunismo. Pero ahora ya no tiene razón de ser una política de apaciguamiento. La tensión entre Rusia y Occidente no cederá porque a España se la mantenga alejada de las actividades internacionales. Por eso el instinto de defensa no se compadece con esta condena de España al ostracismo político y económico, siendo así que es un pueblo con poder y energía para estorbar cualquier agresión que en el Occidente y en el Mediterráneo pudiera iniciarse.

Nosotros agradecemos a Salazar sus ponderadas y justas palabras y creemos que harán meditar a los que tienen la responsabilidad de la defensa de Europa.

Morrison, vicepresidente del Gobierno británico, declara: "Este año será decisivo para Alemania y para el mundo"

DUSSELDORF.—El vicepresidente del Gobierno británico, Morrison, ha declarado en una reunión de alcaldes y altos funcionarios de la zona de ocupación británica que el año en curso será decisivo para Alemania y para el mundo. Afirmó que Alemania ha de decidir si halla su unidad en la civilización occidental o si vuelve al totalitarismo. Por último, ensalzó la valerosa actitud de la población berlinesa frente a la constante amenaza que pesa sobre ella.—EFE.

Los planes aliados sobre Alemania comprometidos

BONN.—En contra de lo que se esperaba, los socialdemócratas han acordado, en una reunión de urgencia, mantenerse firmes en su petición de creación de una autoridad central fuerte, frente al federalismo que recomiendan los aliados y aceptan los cristiano-demócratas. Se creía que los socialistas cederían, pero, según las últimas noticias que se tienen, no modificarán su anterior actitud, y los planes aliados, por tanto, quedan comprometidos.—EFE.

Norteamérica no reducirá su ejército de ocupación

WASHINGTON.—El secretario norteamericano del ejército, Royal, ha manifestado que los Estados Unidos nunca han pensado que se pudiera realizar una reducción de las fuerzas militares en Alemania en un futuro próximo. Aun cuando se conceda el control a los alemanes, la necesidad de una ocupación militar es de vital importancia.—EFE.

Inglaterra admira diez mil mujeres sudetes

BERLÍN.—Oficialmente se

Traspásase
Penión Puerta del Sol.
Para informes escribid
Mayor, 32, quinto. MADRID
Sr. GONZALEZ DE BENITO

anuncia que Gran Bretaña admitirá en su territorio a diez mil alemanas sudetes, para trabajar primordialmente en la industria textil. Las condiciones son que sean solteras o viudas, comprendidas entre los dieciocho y los treinta y seis años de buena salud y de buen carácter.

El nombre de Cardenal Pacelli a una calle de Berlín

Como ya había sido anunciado el Ayuntamiento berlinés ha decidido dar el nombre de Cardenal Pacelli a una de las principales calles de la ciudad. Como justificación a este acuerdo, el alcalde ha enviado un mensaje a Su Santidad, en el que le da cuenta de esta decisión.—EFE.

El obispo de Palencia es trasladado a la sede de Oviedo

El «Boletín Oficial del Estado» publica el siguiente comunicado: «En conformidad con el convenio vigente entre la Santa Sede y el Gobierno español relativo a la provisión de diócesis, Su Excelencia el Jefe del Estado ha tenido a bien presentar, y el Santo Padre se ha dignado trasladar a la sede episcopal de Oviedo, vacante por promoción a la sede arzobispal de Tarragona del excelentísimo y reverendísimo señor doctor don Benjamín de Arribas Castro, al excelentísimo y reverendísimo señor don Francisco Javier Laurizurica y Torralba».

Biografía

Don Francisco J. Laurizurica nació en Vizcaya en 1890. Estudió en Comillas, obteniendo los grados de doctor en Filosofía, Derecho Canónico y en Teología. Ocupó sucesivamente varias canoñas por oposición en Calahorra, Zamora y Palencia.

En 1931 fué consagrado obispo auxiliar del arzobispo de Palencia. Posteriormente se le designó administrador apostólico de Vitoria, pasando en 1943 a Palencia.

NUESTRA SEMANA SANTA

EXPOSICION BIBLIOGRAFICA

Tan reciente estaba el éxito de la Exposición Bibliográfica de la Agrupación Intelectual Católico-Abulense, que ha dado la pauta del mejor obsequio extraordinario que ofrecer a los estudiantes católicos franceses que hoy esperamos. Nuestra primera autoridad provincial, señor Herrero Lozano, ha tomado a su cargo la organización, prestándole valiosas cooperaciones la citada A. I. C. A., la Oficina de Información de la Dirección General del Turismo, el Frente de Juventudes y la Escuela Elemental del Trabajo, así como la Dirección General de Relaciones Culturales del ministerio de Asuntos Exteriores, enviando a la distinguida señorita Ontiveros para, con su extraordinaria competencia técnica, atender a la dirección del certamen.

La Exposición está siendo acondicionada en el palacio del marqués de San Juan de Piedras Albas, donde el antiguo bibliotecario del señor marqués, don Domingo Navazo, presta también sus valiosos servicios al mayor éxito de tan magnífica idea, como es la de aprovechar la ocasión que se presenta de mostrar a un nú-

cleo numeroso de extranjeros cultos los valores bibliográficos nacionales.

La Exposición estará abierta al público desde el día 13 al 17 del mes actual con el siguiente horario: de once a trece por la mañana, y de tres a seis por la tarde.

Nos reservamos para la reseña del acto inaugural la descripción de la Exposición y de su acondicionamiento.

La Semana Santa en Palestina

JERUSALEN, 11.—Por primera vez en muchos siglos no brillarán las luces de las antorchas en la noche del Jueves Santo en las colinas de Sión, que dominan la ciudad santa. Sin embargo, la tradicional procesión se celebrará a pesar de las minas que se hallan enterradas y los hoyos hechos por las bombas que cierran el paso de los piadosos peregrinos, que anualmente descienden desde el monte de los Olivos. Ayer estos peregrinos, llevando hojas de palma recorrieron el camino que va desde Getsemani a la iglesia de Santa Ana, donde celebraron un breve servicio religioso.—EFE.

Delegación judía a Suiza

TEL-AVIV, 11.—El teniente coronel Moshe Perlman, portavoz del Gobierno judío, ha declarado que éste enviará una delegación a Suiza para el intercambio de puntos de vista con los Estados árabes sobre Palestina, bajo la inspección de las Naciones Unidas. Las conversaciones propuestas por las Naciones Unidas, empezarán el 24 de abril. Un portavoz en Jerusalén dijo ayer que mientras que la conferencia será de una naturaleza preliminar, se espera que lleve a unas conversaciones para la paz definitiva. En esa reunión se presentará una proposición para internacionalizar Jerusalén.—EFE.

El tiempo en España

Parte meteorológico nacional

La depresión centrada entre Madera, Canarias, Marruecos y golfo de Cádiz ha motivado fuertes vientos y algún chubasco aislado sobre estas regiones. En Lanzarote se han recogido tres litros, e inapreciable en Tetuán. Sobre la Península ha habido abundante nubosidad, en general de altura media.

Tiempo probable.—Vientos del

COMLOT COMUNISTA EN GRECIA

Trataban de matar a Van Fleet, Tsaldaris, Papagos, Zervas, Papandreu y otros

ATENAS, 11.—El ministerio de Orden Público ha anunciado que se ha descubierto un complot comunista para asesinar al general James Van Fleet, jefe de la Misión de Ayuda Militar de los Estados Unidos a Grecia, así como al jefe supremo del Ejército griego, general Alejandro Papagos. Añade dicho ministerio que ochenta comunistas han sido detenidos, entre los que figura Stelio Anastasiadis, miembro del Politburó del partido comunista.—EFE.

Otras personalidades en la lista

ATENAS, 11.—Los comunistas —informa esta tarde en el ministerio de Orden Público— tenían planeado no sólo el asesinato del

Los laboristas ingleses confiesan su derrota

LONDRES, 11.—El partido laborista ha reconocido que ha sufrido una importante derrota de manos del resurgido partido conservador de Winston Churchill, en las elecciones de la pasada semana, celebradas en toda Gran Bretaña. Los funcionarios socialistas confiesan que han perdido 253 escaños en los County Councils, mientras que los conservadores han ganado 325, incluyendo el empate a 64 en el de Londres. «Sería una insensatez acoger con ligereza los reveses de la pasada semana», dice el órgano del partido laborista «Daily Herald».

Se hará una investigación sobre las causas

La Junta Ejecutiva del partido laborista ha decidido esta noche que el día 27 del mes actual se proceda a hacer una investigación a fondo sobre las causas que han provocado la derrota laborista en las elecciones celebradas recientemente para los concejos de los condados.

Morgan Phillips, secretario del partido laborista, ha manifestado que actuará como juez investigador de la citada inspección. Se espera que Phillips propondrá un plan para poder hacer frente en forma debida a las próximas elecciones. Destacados miembros del

Don Emilio Núñez, en el Pakistán

KARACHI.—El ministro plenipotenciario español don Emilio Núñez del Río ha llegado a esta ciudad y ha mantenido una cordial entrevista con el ministro de Asuntos Exteriores del Pakistán.—EFE.

SERVICIO Meteorológico Local

(Aeródromo de Avila)

Temperaturas extremas registradas en el día de hoy:

Máxima, 22.
Mínima, 6.
Viento, Sur-Sureste, 20 kilómetros por hora.

sudoeste, moderados sobre Marruecos y costa sur de la Península, disminuyendo la fuerza y girando hacia el este en el interior. En Canarias serán del nordeste, nubes cumuliformes y chubascos aislados en el sur, Marruecos y Canarias. En el resto de la Península no se esperan variaciones de importancia.

partido laborista han indicado que Philips culpará de la derrota sufrida a la apatía general de los conservadores y al disgusto general ocasionado por el presupuesto anunciado por el Gobierno en la víspera de las elecciones.—EFE.

Da a luz tres niñas en un apeadero

ALCAZAR DE SAN JUAN.—Cuando Jesusa García Avendano se dirigía a esta población desde una finca situada a 20 kilómetros, para hospitalizarse, notó síntomas de alumbramiento, en la estación-apeadero de Marañón. Dió a luz tres niñas. Es esposa de Saturnino Manzanero, productor de la citada finca.

Para desalojar inquilinos quitan la techumbre de la casa

BARCELONA.—Por los inquilinos de la casa número 27 de la calle de Pablo Pierrer, de Badalona, ha sido denunciado un individuo que dijo ser sobrino de la propietaria, quien al no conseguir que se marcharan de las viviendas, destruyó la techumbre, derribó tabiques y quitó ventanas y puertas.—(Cifra.)

El autor del parricidio del Jarama condenado

La Sala de la sección cuarta de la Audiencia de Madrid ha dictado sentencia en la causa seguida contra José Casas Alvarez, que el 21 de marzo de 1947 causó la muerte a su esposa cuando ambos se hallaban en las proximidades de un merendero del Jarama.

Por dicha sentencia se condena al procesado a veinte años y un día de reclusión e indemnización de cuarenta mil pesetas a los herederos de la víctima.

El buen humor de un centenario

BILBAO.—El vecino de Bilbao, don Ezequiel González Araico ha celebrado el centenario de su nacimiento con una fiesta iniciada con la Santa Misa, en la que recibió la comunión. Asistió una representación de la Guardia Civil, a la que perteneció el hoy centenario. A sus biznietos y demás familia ausentes le escribió una carta con pulso firme lamentando no estuvieran presentes para demostrarles que conserva voraz apetito y, sobre todo, su dentadura, a la que tanto ha dado que trabajar durante su larga vida.—(Cifra.)

Donativos para la RADIO VATICANO

Parroquia de Adanero, 1.200 pesetas; párroco, Ayuntamiento, Cofradías y feligreses de Navalperal de Pinares, 338; parroquia de Pedro Bernardo, 55; colecta en el convento de Santo Tomás, 20; don José María Martín Sampedro, 100; señorita Guadalupe Oviedo, 25; parroquia de Piedralaves, 175; párroco de Piedralaves, 25; don Eusebio Domínguez, 25; jefes, oficiales y tropa de la Comandancia de la Guardia Civil, 309,50.

(Continuará)

NOTA.—Estos donativos se reciben en las oficinas de la Junta Diocesana para el Año Santo (Palacio Episcopal), en todos los Bancos de esta Plaza, Caja de Ahorros y Caja Central Rural (Bracamonte, 8).

“El Diario de Avila” en Arévalo

Viejas tradiciones, fervor religioso y arte de la SEMANA SANTA

Arévalo es una de las ciudades castellanas de más destacado relieve en la celebración de la Gran Semana del cristiano. Si a muchos artistas les pareció Avila fondo singularísimo para cuadros de Pasión, el conjunto panorámico de la Ciudad superlativa en sus proclamadas virtudes—noblezas, lealtad, etc.—da con sus torres enhiestas la sensación de sublimidades ascéticas. Por eso, para realizar estos valores reconocidos, nos hemos deleitado en preparar un reportaje sobre la Semana Santa en Arévalo; hemos cambiado impresiones sobre los avances que en el orden artístico de la solemne conmemoración se logran, y nos hemos procurado un programa completo de los actos a realizar.

En realidad no existe pueblo alguno de la Diócesis abulense que no haga cultos extraordinarios en las jornadas de Semana Santa: algunos de nuestros pueblos presentan escenas de un tipismo peculiar, que les hace dignos de ser visitados en afán de sentir, como sus habitantes lo sienten, el fervor religioso que nos inspira desde niños la Pasión del Señor a los nacidos en Castilla. Recordemos «La Predra», de Gabriel y Galán, la más bella poesía de ambiente castellano, narrando un suceso que pudo acaecer muy bien en cualquier pueblo de la llanura moraña.

Por estos motivos, para estimular la conservación de las viejas tradiciones, para reavivar el fervor religioso tan hondo en las entrañas del pueblo, para incitar a que con aportaciones nuevas al tesoro artístico de nuestros bellísimos templos se manifieste exteriormente la fe conmoviendo los corazones, presentamos el ejemplo de Arévalo, primera entre las poblaciones de la Provincia que ha iniciado una renovación en el tradicional esplendor de que suele revestir a la conmemoración de la muerte y resurrección de Nuestro Señor Jesucristo.

Patrocinado por las acreditadas casas comerciales de la Capital, que se anuncian en esta plana, damos a conocer, junto con ilustraciones fotográficas, el Programa de actos que desde el Domingo de Ramos se viene ya desarrollando por los fieles de las Parroquias de San Juan y Santo Domingo, con la cooperación del Excelentísimo Ayuntamiento arevalense y de la Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias, que radica en el Monasterio del Real.

ALMACENES

Viuda de **FELIX GRANDE**

TEJIDOS

PERFUMERIA :-: PAQUETERIA

Alemania, 5.

Reyes Católicos, 15.

AVILA

**SALUDA A SU DISTINGUIDA
CLIENTELA DE AREVALO**

Programa de Semana Santa

Domingo de Palmas

En la parroquia de Santo Domingo se celebró la bendición de ramos y distribución de los mismos a los niños de las escuelas, a cuyo acto asistieron los señores profesores.

A las once en el templo de San Juan, solemne bendición de palmas con asistencia del excelentísimo Ayuntamiento y demás autoridades y jerarquías locales procediéndose a continuación a la procesión, que saliendo de indicada parroquia y recorriendo el itinerario de costumbre, llegó a la iglesia de Santo Domingo en la que fué cantado el evangelio del día, regresando nuevamente a la de San Juan.

A las ocho de la tarde se hizo el traslado del Santísimo Cristo de la Agonía desde el monasterio de las Bernardas a Santo Domingo donde se rezó el santo rosario, breve Via-Crucis y adoración de la Santa Cruz.

Lunes Santo. A las ocho de la noche y en la misma parroquia de Santo Domingo se rezó el santo rosario ocupando la sagrada cátedra el orador sagrado don Santiago Ustarroz, de Salamanca.

El Martes Santo, los mismos cultos que el día anterior, en la misma parroquia y hora, e igualmente el Miércoles Santo con adoración de la Santa Cruz.

Jueves Santo

A las diez, Santos Oficios del día en la parroquia de San Juan.

A las once, en la de Santo Domingo, con la asistencia del excelentísimo Ayuntamiento y demás autoridades.

A las cinco, en la misma parroquia, el sermón del Mandato, precedido del Canto del Santo Evangelio y Lavatorio.

A las seis y media meditación de las Marías del Sagrario, acto al que pueden sumarse cuantas señoras lo deseen.

A las siete y media se trasladarán los «Pasos» de la Pasión desde la iglesia del Salvador al monasterio del Real, donde se organizará la solemne procesión de todos ellos, que recorrerá las principales calles de la ciudad, cual costumbre.

A las once de la noche, visita a los Monumentos por la Corporación municipal, y cierre de templos, y a las once y media, Vigilia de la sección de Adoración Nocturna.

Viernes Santo

A las siete de la mañana, meditación sobre la Pasión de Jesús.

A las nueve, Oficios en Santo Domingo, con adoración de la Cruz.

A las diez, los mismos Oficios en la parroquia de San Juan.

A las doce, el ejercicio de las Siete Palabras, por el mismo orador, y motetes intermedios por la Capilla Salesiana.

A las seis, solemne Via Crucis.

A las ocho, la procesión del Santo Entierro, que partirá del Monasterio del Real, recorriendo el itinerario de costumbre, con asistencia del Excmo. Ayuntamiento en pleno, Jerarquías y demás autoridades locales, y la Banda Municipal. Terminado el desfile religioso se procederá al traslado de la Virgen de la Soledad desde el mismo monasterio a la parroquia de Santo Domingo, predicándose el sermón de la Soledad y terminado éste será nuevamente trasladada la imagen.

Sábado Santo

A las ocho, Santos Oficios en Santo Domingo y bendición de la pila bautismal, y, a las nueve y media, en la de San Juan.

Al anochecer, Sabatina.

En ambas parroquias se oirán confesiones desde las primeras horas, y, a las nueve, y once, misas como de costumbre, además de las de ordinario que se celebran en días festivos.

A la una menos cuarto tendrá lugar la procesión de Jesús Resucitado con las ceremonias que marca la tradición.

Las procesiones son organizadas por la Cofradía de Nuestra Señora de las Angustias, que la componen ocho señores, unida antiguamente a la Vera Cruz. Y los sermones son costeados por el Ayuntamiento, estando a cargo de don Santiago Ustarroz, de Salamanca.

Extravío de un burro de 4 años, negro, recién esquilado, y una pollina de dos años, color castaño, estrella blanca en la frente. Avisen a Román del Pozo, La Colilla (Avila).

NECESITAMOS

representantes, sueldo, comisiones, trabajo fácil, pueblos localidad. Apartado 12.204. Madrid.



¡Sus
compras
gratis!

le proporciona el Comercio de Avila en colaboración con «D. M. E.» (Defensa Mercantil Española).

Recuerde este nombre:
«D. M. E.»

Organización Nacional de Ciegos

Delegación de Avila; Tostada, 7
Teléfono 96

En el sorteo celebrado el día 11 de abril de 1949 han resultado premiados los números siguientes

Con 25 pesetas el número 687
Premiados con 2'50 pesetas todos los números terminados en 87

Instalaciones de riego

Grupos motobomba de las mejores marcas. Norias «Duro» para caballería y motor. Motores. Arados de tractor. Aventadoras.

ALFREDO DE HERRERA
Gamazo, 25. VALLADOLID

EVOCAIONES

La Semana Santa en tierra de Avila

Por J. Mayoral Fernández
Cronista de Avila

Acabo en un libro de sintetizar—casi telegráficamente para no hacer inasequible su coste— la fuerza de atracción espiritual que tiene por su historia Avila en los caminos del mundo. Y no he de ocultar la satisfacción que me produce, como inmensa será en mi querido amigo don José Roldán, la visita de los mil estudiantes de la Sorbona a Avila en esta Semana Santa.

Precisamente fué un ilustre francés Mr. Thierri —le cito en el libro— quien proclamó las excelencias del turismo a los países extranjeros como medio para estrechar los lazos de unión que consolidasen la paz del mundo. Esta paz del Dios eterno que impregna la tierra de Avila de una fuerza de atracción espiritual quizá como en ninguna otra. E hizo célebre su Semana Santa, haciendo en la de 1561 surgir el monasterio de El Escorial.

A visitarle fué ayer Domingo de Ramos desde aquí de Madrid una excursión de bellas y distinguidas señoritas capitaneadas por la simpática abulense Angelines Verdugo Morcillo, sobrina de mi querido amigo el Párroco de San Juan don Aniceto Morcillo. Y contaban conmigo como conocedor del Monasterio, pero una contingencia repentina, muy grata para mí aquí en Madrid, me ha impedido acompañarlas con lo también grato que me hubiera sido.

Me han hecho evocar, no obstante, los años que en continua excursión dominical desde Avila pude aprender muy detalladamente el monasterio con el que fué su insigne Rector, magnífico pintor y crítico de arte de la Orden agustina R. P. Victor Villán, tío carnal de mi cuñado don Luis de Miguel Villán. Con él fué el monasterio todo un conocimiento espiritual inestimable. Bien acusado en la creación del templo de nuestro Dios de la paz, que el monasterio simboliza en su patio de Reyes y en su interior. Todo lo que he recordado a las excursionistas se fijaran en el día solemnisimo del Domingo de Ramos que le visitaban.

Tiene Josafat, en el patio, en la mano la segur que destruyó los bosques paganos y recolectó los panes de la espiritualidad que junto a él se ven con el macho cabrío. Lo que consagró Esequías que aparece con la naveta en la mano. Y no pudo glorificar David, edificando el templo, por las guerras que hubo de sostener como simboliza la empuñadura de su alfanje.

Le edificó Salomón con su sabiduría revelada por el libro que sustenta, dejando desarrollar la

ley Josias y por fin Manasés le construyó, según el compás y la escuadra que tiene, libertándole de la cautividad que significan la cadena y el traje de cautivo a sus pies.

Ya construido el templo del Dios de la paz, la pintura en el interior del monasterio plasma su historia en triunfo. A la vuelta del gran arco del crucero principal os hijos de Israel viajan por el desierto, pasan el Mar Rojo. Moisés desde una altura les señala el paso que cantan en otra altura María, hermana de Aarón, lo que complace al Señor visto desde un claro. Sobre las ventanas están los que fabricaron el tabernáculo y el arca y las sobrinas de Moisés que celebran el triunfo, corriendo por el testero la lluvia del maná recogida por los israelitas. Y contempla Sansón la lluvia de abejas que sale del león, por él desquiciado. Esta victoria que se representa en Josué y culmina en Elías, bellamente plasmados.

Mucho más en la bóveda sobre el relicario del lado del Evangelio con el nacimiento de Jesús, cuya pasión y muerte tiene la apoteosis de su Resurrección gloriosa a la vuelta del arco toral. Todos los misterios que vamos a rememorar en estos días. Solemnísimamente, como siempre, en Avila de la que recibo amablemente dedicada por el autor de la portada el artista amigo Andrés Martín—deferencia que de corazón le agradezco— un programa editado artísticamente por la imprenta Senén Curtin. La Semana Santa de Avila cuya tierra tuvo con ella tan significativa atracción espiritual. La vió el Rey Juan II que pasó la Semana Santa en Bonilla de la Sierra. Y sobre todo Felipe II.

Pasaba este rey comumente la Semana Santa en el monasterio de Guisando. Y «la costumbre—dice uno de sus cronistas—de ver aquel país rudo pero ricamente engalanado por la Naturaleza y aquellas piedras ásperas» inspiraron sus desiguos de construir el monasterio de El Escorial. En la Semana Santa de 1561 en Guisando con nuestros duque de Alba y marqués de las Navas eligió el sitio. El Rey Carlos, su padre, le había dejado para la razón del dote las dehesas del Quejigal y Navalunga.

Las de la tierra de Avila que influía en la creación de esa octava maravilla del mundo debida a la inspiración de una Semana Santa en ella. En esta tierra de Avila cuya atracción espiritual tanto en la Historia cuenta que bien merece exaltación en estos momentos de vida material que corroe al mundo.



EL BESO DE JUDAS.—Adquisición del Excmo. Ayuntamiento. Tallas en madera de Claret. Exactitud en la concepción del momento psicológico, de cada uno de los caracteres a los cuales corresponden rasgos fisonómicos peculiarísimos. Judas, judío; San Pedro, galileo, y Romano, el soldado. Al buen Jesús le duele de verdad el beso de tan mal «Amigo». La foto no dice lo que el Paso es. Es un grupo tan bello como terrible las consideraciones a que da lugar... de parte de los hombres.



JESUS ATADO A LA COLUMNA.—He aquí uno de los antiguos Pasos procesionales de la Semana Santa de Arévalo, que ahora están siendo sustituidos por otros nuevos. Como se puede apreciar eran imágenes artísticas, talladas en madera y de indudable valor, que solo por el natural deterioro han de ser retirados a la quietud de un retablo. No a tontas y a locas se hace la renovación de Pasos. En cambio se habla en Arévalo de adaptar a unas andas las preciosas imágenes de un calvario existente en el templo del Salvador. Se trata de tallas en madera de Juan de Juni.



Los partidos de Primera División, no son mejores que los de Tercera; pero sí mucho más caros

(Crónica de nuestro acreditado espía «don Lipo»)

VALLADOLID, 11.—Nueve durazos como nueve soles me ha costado presenciar el partido de Liga Valladolid-Valencia, que ha dejado muy contentos a los vallisoletanos, porque, con el empate obtenido, aseguran la permanencia del club del Pisuerga en la División de Honor; pero que ha demostrado una vez más el mal momento que atraviesa el fútbol hispano. De esas cuarenta y cinco «leandras» de mi alma, cuarenta correspondían al precio oficial de la localidad, y las otras cinco, a una propinilla para no hacer cola.

No. No crean ustedes que he tenido una «chaise-longue» ni un negrito al lado para darme aire con un gran abanico de plumas. Mi sitio ha sido una gradita de fondo, justamente detrás de una de las porterías, con el sol de frente y con dos hombres muy gordos a derecha e izquierda, que me han tenido literalmente prensado y sudando a chorro libre. El asiento de tribuna costaba en taquilla la bonita suma de veinte duros. ¡Ah! Y los socios del Real Valladolid pagaban, según me dicen, una parte bastante crecida del precio de las entradas, aunque no estaba anunciado «día del Club» ni nada de eso. Por lo visto, es la costumbre, siempre que los partidos son un poquillo interesantes.

No cuento estos detalles a humo de pajas, sino para que se tenga en Avila una ligera idea de lo que cuesta el fútbol en otras latitudes. El campo del paseo de Zorrilla, lleno hasta los topes, como siempre. Y en nuestra ciudad, ¡hay que ver cómo «la pían» los aficionados cuando se intenta sacarles un par de «machacantes»!

Se dirá que aquí, en «Pucela», se trata de partidos de Primera División, mientras que los nuestros son de «tercerola». Cierzo. Pero hay que decir también que, en cuanto a calidad, allá se andan.

Porque, en este encuentro a que hacemos referencia, no se ha jugado mejor que pueden hacerlo el Avila y la Gimnástica Segoviana, o el Talavera y el Manchego, pongo por caso. Ni el Valencia ni el Valladolid han hecho nada que no puedan hacer aquellos, ni, por añadidura han actuado con el entusiasmo y el coraje que requería la trascendencia del en-

cuentro para el uno y para el otro. De merecer alguno la victoria, habría sido el Valladolid, que ha embotellado materialmente al Valencia durante cinco cuartos de hora, hasta el punto de botar diecisiete corners, contra uno solo de los levantinos. Pero la delantera local ha sido frente a la meta contraria la cosa más torpe e ineficaz que pueda uno imaginarse. Si Ostolaza, o San José, o Gallito, o Fuentes o Mosquera perdiesen en San Antonio tantas ocasiones claras de marcar como han perdido aquí los Peralta, Vaquero, Coque, Rafa y Revuelta, nos habría parecido poco a los abulenses darles un baño en la fuente de la Sierpe, para ver si se espabilaban. Los medios volantes, Ortega y Lasala, han jugado bien pero no mucho mejor que Pablito y Montes. Y en la defensa una de cal y otra de arena. El central, Babot, que empieza a sonar como internacional, no ha hecho otra cosa que anular a Mundo, bastante nulo ya por sí mismo; el de la izquierda, Soler, nada más que

discreto, y el macizo Busquet, que batalló con entusiasmo, cometió dos veces la tontería de entretenerse en regatear frente a la portería; una de ellas costó un gol, y en la otra ocasión no ocurrió igual porque el balón pegó en el larguero, lanzado por Igoa, con Saso batido.

Pues... ¿y el Valencia? ¡Señores, que equipo! ¿Y ese era el que aspiraba al título de campeón? Habría sido el colmo. Si descartamos la extraordinaria agilidad de Elzaguirre, la veteranía e inteligente colocación de Juan Ramón, la labor un poco sorda, pero eficazísima, de los medios Herrero y Puchales —mejor el primero que el segundo, a mi juicio— y la facilidad de penetración del extremo Seguí, de los demás nada hay que decir, como no sea maravillarse de que hayan alcanzado tanta fama. Los principales naufragos, Epi, Mundo y Pasieguito; los dos primeros pueden ir pidiendo la jubilación; el último está más verde que el trigo verde.

El público, del que tanto se ha venido hablando, como todos los públicos, sobre poco más o menos: apasionadillo y tal; pero correcto, hasta el momento en que Alvaro pegó una patada alevosa a Rafa. Entonces se alzaprímó un poco, y con razón sobradísima.

En fin: que con esos nueve durazos, que tengo clavados en el corazón, podía yo haber visto cómodamente cuatro o cinco partidos en San Antonio, posiblemente con juego de tanta calidad y desde luego con muchos menos globitos que en éste que el domingo presencié en el Estadio municipal vallisoletano.

Lo malo es que en San Antonio según ciertas informaciones que a mí llegan, vamos a tener ya muy pocas oportunidades...

¿Y a propósito! ¿En qué quedamos? ¿Se ha muerto don Plácido, o no se ha muerto?

Único, supremo, Coñac Viejo

TERRY
Producción limitada

Vajillas Cristalerías

Cerámica Porcelanas

Inmenso surtido en aparatos para alumbrado y regalos.

NOVO

Comuneros de Castilla, 3.

Vida económica nacional

La economía del plomo

Desde hace bastantes años, España que durante el primer tercio de este siglo había sido el proveedor más importante de plomo de Europa ha ido agotando sus yacimientos y ya no exporta lo que exportó. Ni en minerales, ni en plomo fundido. Se exporta indudablemente. Es más, tenemos que exportar, pero si lo hacemos es a trueque de suprimir el aprovisionamiento normal del propio mercado interior, en gracia a las divisas que nos procuran estas exportaciones de plomo.

Parece, sin embargo, que estamos en trance de producir un colapso en la minería del plomo. Los mineros piden nuevos precios. Sin nuevos precios, piden unas 10 pesetas contra 5 de ahora lo lógico es que se vaya cortando más y más la producción, porque nadie tiene interés en mantener en marcha sus explotaciones mineras cuando de ellas no obtiene más que pérdidas.

Tenemos a la mano, precisamente la Memoria de Guindos. En su Junta reciente se ha hecho presente que la Sociedad ha cerrado el ejercicio con una pérdida de explotación de casi dos millones y medio de pesetas.

Parece según sus informes que el coste general de la producción del plomo metal ha aumentado desde 1936 cinco veces y media y como, al mismo tiempo, la producción minera se ha multiplicado por tres en su coste o se ha reducido al tercio el rendimiento en metal de las tierras, que en el fondo es lo mismo, resulta que producir el plomo cuesta unas dieciséis veces y media más que con anterioridad al Movimiento Nacional, cuando los precios tan solo han subido escasamente cinco veces.

Es una pena que nuestras minas nuevas no puedan entrar por esta causa a producir con mayor intensidad porque se está perdiendo una oportunidad de dar un buen avance a la producción. Los mineros dicen que si el Gobierno les concede los nuevos precios la producción pudiera aumentar hasta el doble del tonelaje actual.

Vendría muy a punto este aumento de producción, porque se beneficiaría de los precios inter-

nacionales, que han llegado últimamente a las 7.000 pesetas tonelada, cuando oficialmente los precios en España no pasan de las 4.899, aunque el precio de «estraperlo» del plomo obrado llega hasta las 17.000 pesetas cuando se compra el material en pequeñas cantidades. Tal es la apatencia de este metal de la construcción y de la industria.

En el mundo, como aumenta la demanda y aumentan los precios, la industria del plomo está atravesando por una etapa de prosperidad. Aquí, sin embargo, el plomo como producción nacional está en declive. El plomo producido por nuestros minerales que entre 1944 y 1946 se elevaba semanalmente a unas 33.000 toneladas, ha ido bajando en los años sucesivos a 30.445 toneladas en 1947 y a 27.292 en 1948. Se podría cifrar el consumo nacional en unas 30.000 toneladas, si se pudiera abastecer con el plomo disponible al consumo total. Pero la producción actual no llega a satisfacer las necesidades del consumo ni mucho menos. Y menos aún si se considera que por disposiciones oficiales la mitad del plomo producido hay que enviarlo a los mercados extranjeros para obtener con ese tonelaje un montante de divisas que es necesario para otras necesidades financieras, es decir, para poder financiar nuestras más indispensables importaciones.

A. Sp.

PUBLICACIONES

Ecclesia en su número del sábado, 9, contiene el siguiente

SUMARIO

«José García».—Justa distribución.—Un ejemplo de Portugal.—Un negro de América hacia los altares (editoriales), página 3.

Discurso de Su Santidad a los delegados en las reuniones de la Comisión de la Oficina Internacional del Trabajo, página 5.

Discurso de Pío XII a 80.000 niños italianos, página 5.

Discurso del Papa a los obreros de Civita Castellana, página 6.

Voz de nuestros Prelados, página 7.

Libertad de las procesiones en Francia, página 8.

Otra vez los cristianos progresistas (nota del cardenal Lienart), página 8.

Los grupos de vanguardia, fermento vitalizador, por monseñor Zacarías de Vizcarra, Obispo Consultor General de la Acción Católica Española, página 9.

¿Tuvo la muerte de Cristo inmediata repercusión en la política del Imperio Romano?, por Isidoro Martín, catedrático de la Universidad de Murcia, página 10.

Acción Católica, página 12.

Vida Católica Nacional, página 14.

Información católica mundial.

Semana literaria, Crítica de espectáculos, etc.

Ya sabe don Eleuterio. — Ya lo sé, amigo don Gil — las gallinas ponen doble — si toman

AVE-SANIL

vuestro patrono os inscriba en el Régimen Obligatorio de Subsidios Familiares.

COSAS CURIOSAS

Un niño fumador

Los médicos del Canadá están muy preocupados con un niño de tres años, llamado Eduardito, hijo de un pescador de Windsor (Nueva Escocia), porque a pesar de su corta edad fuma tanto como su padre y, al parecer, le sienta perfectamente.

Un día cuando Eduardito no tenía aún más que dos años cogió la pipa que estaba fumando su padre y aunque era del tabaco más fuerte y ordinario, comenzó a dar fumadas con una satisfacción indecible. Desde aquél momento, en cuanto veía una colilla o una pipa se ponía a fumar con verdadero entusiasmo, y cuando sus padres trataron de quitarle el vicio castigándole, el chiquillo robaba tabaco y se iba a fumar adonde no pudieran verle.

Como esfuerzo final, para quitarle la afición, su padre le dió un puro de lo más fuerte que pudo encontrar, pero lejos de marearse el muchacho le apuró hasta la punta y en seguida pidió otro, en vista de lo cual su padre se ha dado por vencido y facilitó tabaco al niño siempre que lo pide. Resulta una escena curiosa ver un niño sentado en una sillita dando grandes chupadas a un puro y escuchando la conversación de los que van a ver a los padres.

Hasta ahora el humo no ha causado ningún trastorno al infan-

estómago del precoz fumador, aunque fuma algunos cigarrillos capaces de tirar de espaldas a un carretero.

Eduardito prefiere los cigarrillos habanos porque le gusta contemplar los alegres colores de la faja, pero cuando no tiene otra cosa se contenta con cualquier tabaco. Y le domina tanto el vicio que el peor castigo para él, es que le quiten el tabaco.

Todo asegurado en el Subsidio Familiar

DISFRUTARA DE

Préstamos Nupciales para su hogar en proyecto.

Subsidios Familiares para sus hijos.

Subsidios para su viuda y huérfanos.

Premios a la Natalidad para su numerosa familia.

Subsidios de Escolaridad para la instrucción de sus huérfanos.

Trabajadores, procurad que

VITOS,

la acreditada máquina para reparación de medias, PRECISA REPRESENTANTE provincial, con residencia en la capital, bien introducido en mercaderías, perfumerías, etc. Inútil sin referencias.

VITOS, Avenida de José Antonio, 38. Teléfono 22-44-56. MADRID

Estudie por correspondencia CONTABILIDAD-CORTE-CONFECCION-CULTURA GENERAL ACADEMIA CCC PIDA FOLLETO GRATIS HOY MISMO Apartado 108 SAN SEBASTIAN

Sección religiosa

Día 13, Miércoles Santo.—Santos Hermenegildo, Justino el Filósofo, Máximo, Domnina, Julia.

La misa y oficio divino son del miércoles santo, privilegiado, con rito semidoble y color morado.

Septenario de Dolores

San Nicolás.—El señor cura párroco, coadjutores, feligreses de la Parroquia de Santiago y personas devotas de la Santísima Virgen, ofrecen solemne Septenario a Nuestra Señora de las Angustias.

Último día del Septenario. Por la mañana, a las ocho, misa por los asociados difuntos. Por la tarde, a las siete, Santo Rosario, plegaria y oraciones del Septenario. A continuación se organizará la procesión del silencio, recorriendo las calles de costumbre, entrando en la S. A. I. Catedral, donde se cantará la Salve y pronunciará una plática un señor canónigo de la misma, siguiendo después la procesión hasta la iglesia de San Nicolás.

¡Y EL ALMA...!

Por Nazarite

Ocurrió en un día del mes de Mayo, el de las flores y el culto a la Virgen María. Llovía torrencialmente y el día, en vez de primaveral, era gris, frío y triste.

Le había producido siempre honda impresión el penetrar en un Camposanto: sus nervios, desgastados en la lucha por la vida y los avatares de la guerra, los tenía tensos. Y, sin embargo, aquel día no pudo sustraerse a la tentación, y como un autómatas fué a la mansión de los muertos. Los encontró muy solos y tranquilos, como los cantó el poeta genial; todos ellos en sus tumbas, unas lujosas y otras humildes.

Y no pensó en el horror de la muerte. En aquél ser querido que dejó para siempre en la fosa. Era carne y después, sería pueblo. ¿Y el alma...? Es lo sublime e impalpable de los seres humanos. Por el alma rezó y hubiera deseado volar con ella a la vida eterna, que es el fin supremo para que fué creado por Dios el hombre. Sintió en aquel momento de su deambular por el Cementerio un escalofrío. Elevó, concentrándose en sí, sus pensamientos al Altísimo y le rogó por todos los muertos.

A la salida de aquel Cementerio castellano, continuaba la lluvia intermitente y las rosas, primera y odoríficantes rosas de la primavera, lánguidamente, desprendíanse de sus pétalos, que caían sobre el suelo. Pero las rosas, pobres flores, recreo de la vista y gozo del olfato, no tienen alma y si espigas, como los hombres que están en pecado y mueren sin un sincero arrepentimiento. Espigas de la ingratitud humana, tan cruel como las que punzaron el Divino rostro de Jesús, en el Gólgota...

Información Médica

Sanidad de la Armada.—El Ministerio de Marina anuncia oposiciones libres para cubrir diez plazas de tenientes-alumnos médicos del Cuerpo de Sanidad de la Armada, Instancias hasta el 15 de octubre.

Sanidad del Aire.—El Ministerio del Aire anuncia concurso-oposición para proveer quince plazas de ingreso en la Academia de Sanidad del Aire. El plazo de presentación de instancias termina el día 15 de junio próximo.

Sanidad Militar.—El Ministerio del Ejército anuncia oposiciones libres para cubrir cien plazas de Caballeros Cadetes de la Sección de Medicina de la Academia de Sanidad Militar. El plazo de presentación de instancias termina el día 15 de agosto próximo.

Hospital del Rey.—Se anuncia concurso entre Médicos del Cuerpo de Sanidad Nacional para proveer la plaza de Médico del Laboratorio del Hospital del Rey, debiendo ser solicitada antes del 22 del actual.

Su Santidad bendice a la Diócesis de Avila

Se ha recibido en este Obispado el siguiente telegrama de la Secretaría de Estado del Vaticano:

«Reciban Vucencia, Clero, fieles, expresiva gratitud Augusto Pontífice por felicitación bodas orosacerdotales acompañada bendición apostólica.—Montini, sustituto.»

El M. R. Prior de los Dominicos de París, en Avila

El M. R. P. Agustín Desobry, O. P., capellán de la Escuela Nacional de Minas y Prior de Santiago de París, ha llegado a nuestra ciudad, con el fin de visitar nuestros monumentos y acompañar a los jóvenes franceses en sus días de retiro espiritual, juntamente con un padre jesuita, otro padre dominico y el organizador general de dicha expedición.

El P. Desobry, O. P., tiene una personalidad muy destacada en Francia. Fué prisionero de la Gestapo ocho meses, durante la pasada guerra, mereciendo después ser comisionado por el Gobierno francés en misión de conferenciante a los Estados Unidos, Brasil, Argentina, Chile y Perú.

Nos complacemos en dar la bienvenida al R. P. Desobry, deseándole grata estancia entre nosotros.

Delegación de Hacienda de la Provincia de Avila

Se recuerda, que, en cumplimiento de la Orden del Ministerio de Hacienda de 2 de enero de 1942 y disposiciones reguladoras de la Contribución sobre la Renta, las personas obligadas a ello deberán presentar en la Sección correspondiente de esta Delegación antes del 30 de abril actual, declaración por triplicado y ajustada al modelo oficial, en la que consten los rendimientos de cualquier naturaleza y clase que sean obtenidos en el año 1948.

El delegado de Hacienda, Octavio Pintos.

SE VENDE vestido niña, comunión. Francisco Nebreda, 7.

Ama de casa, cocinera

Compro botes y latas vacías limpias. Empedrada, 9.

SE VENDE camión Dodge, 3-5 toneladas (S. P.), ruedas nuevas, perfecto estado. Garaje Tomás Luis de Victoria, 19.

VENTA CASA una planta, calle Cozuelo, llave en mano, facilidades. Larreta, 1, 3º

APRENDA CONTABILIDAD por profesor prácticamente especializado. Dirigirse Félix Hernández, Afueras del Puente Adaja, 10

Academia de Intendencia

ANUNCIO

El día 20 del actual mes, a las 11 horas, en el Patio grande de esta Academia, tendrá lugar la venta, en pública subasta de tres caballos de desecho, cuya venta ha sido autorizada por la Superioridad. El importe de este anuncio será sufragado por los adjudicatarios.

El Teniente Coronel Jefe del Detall, Angel Guerras.

El Banco de Santander ofrece a los abulenses las ventajas de una moderna organización financiera

La inauguración de sus nuevos locales en esta capital coincidió con la apertura de la nueva sucursal de Sevilla

Hemos visitado esta mañana las nuevas instalaciones del Banco de Santander, en la calle del Generalísimo, esquina a la plaza de Calvo Sotelo. Lo primero que salta a la vista es el acierto que presidió en la elección de emplazamiento, pues que indudablemente la plaza de Calvo Sotelo es el lugar céntrico por excelencia en nuestra capital, paso obligado al interior de la ciudad por la Puerta del Alcázar, desde la plaza de Santa Teresa. La fachada guarda líneas arquitectónicas a tono con las del edificio del vecino Banco de España, siendo al mismo tiempo digna base de la casa, cuya planta baja ha venido a ocupar la sucursal bancaria a que nos referimos, sin alterar, claro está, el ambiente general del rincón abulense, que, intramuros, adquiere paulatinamente un carácter de grandeza, muy siglo XX.

Recibidos con característica amabilidad por el director de la sucursal, don Fernando Bustillo, y acompañados por el jefe de la propaganda, don Julián Portillo, hemos recorrido las dependencias del nuevo local, inteligentemente acondicionadas a las respectivas funciones por el arquitecto, don Luis Pidal, de Madrid, que ha sido auxiliado por el aparejador abulense, don Emiliano Martín, haciendo alarde de técnica para el más conveniente aprovechamiento de la extensa superficie al nivel de la calle, y mayor aún en los sótanos, donde quedan a resguardo de todo posible asalto de ratas y rateros, las cajas de seguridad para particulares y la propia de valores del Banco, así como el archivo y demás servicios de secreto comercial.

Los más modernos adelantos

Son ciertamente modelo estas instalaciones subterráneas, que la más elemental discreción nos impide describir al detalle. Basta dar noticia de su extraordinario mérito, así como de la fortaleza de los blindajes.

Las oficinas dan la sensación de grata comodidad, tanto para quienes han de pasar en ellas toda la jornada de trabajo como para quienes como clientes, llegan en un momento dado con deseos de solucionar rápidamente un asunto cualquiera. Todo en ellas es luz, respondiendo, incluso el mobiliario, al lema moderno de alegría en el trabajo. A la mano derecha se encuentra el antedespacho del señor director, dispuesto para la más grata y cómoda espera. El despacho comunica con la dependencia mencionada y con las oficinas, para el paso de clientes la puerta primera y para facilidad de las consultas a los negociados, la segunda. La disposición responde a ese concepto ultra-modernista de los negocios comerciales, que se hallan hoy en su ambiente material alejados de todo entorpecimiento.

Ecos de Sociedad

De días

Mañana los celebrará la señorita María Luisa Soto Barderas.

Viajeros

Ha regresado a la ciudad de Arévalo, procedente de Salamanca, donde practicó los Ejercicios Espirituales en el Colegio de Escuelas del Sagrado Corazón, la distinguida señorita Carmen Alvarez López-Baños, a quien hemos tenido el gusto de saludar.

Dentro del recinto de oficinas existe una organización perfecta y maravillosa, siendo detalle particularísimo la instalación telefónica que permite la conversación reservada de negociado a negociado, evitando advertencias en voz alta y pérdida innecesaria de tiempo. También es detalle de inmejorable servicio la máquina de contabilidad recientemente adquirida para la elaboración de fichas y estadios de cuentas con todo género de datos que puedan interesar al cliente a fin de que conozca su situación económica cuando lo solicite, o semestralmente, según tiene el Banco establecido.

Hacia el vestíbulo amplísimo, reservado a los clientes, se abren multitud de ventanillas, que en un momento de agobio en atenciones, permitirían poner toda la numerosa dependencia al servicio del público, al cual se muestra la Dirección reconocidísima por las deferecias de que hace objeto a esta Empresa.

Y en lugar apropiado al objeto, a la izquierda de la entrada, frente al ventanal amplísimo de la fachada oriental, cómodos pupitres facilitan la preparación de

las operaciones que en el Banco hayan de realizarse.

Frogresos del Banco de Santander

Hemos ratificado verbalmente la felicitación sincera que anoche enviábamos a la Dirección del Banco de Santander y de su Sucursal abulense, ante nuestros distinguidos acompañantes, señores Bustillo y Portillo, con quienes hemos cambiado impresiones sobre el progreso de la Entidad, siendo informados de la coincidencia de inauguración de los nuevos locales en Avila con la apertura de una nueva Sucursal en Sevilla, así como de la expansión de la acción comercial del Banco de Santander, muy en breve, por medio de otra instalación análoga proyectada en Las Palmas (Gran Canaria). En la provincia son conocidas las sucursales de Cebreros, Arévalo y Piedrahita, así como también sus corresponsalías.

Agradecemos las atenciones recibidas en nuestra visita al Banco de Santander y nos congratulamos de tan notable adelanto logrado para nuestra ciudad en beneficio de su comercio y para impulso progresivo de su industria.

Nueva fábrica de bolas de carbón Primo Ibañez

Instalada en el Paseo de Santo Tomás, número 14. Teléfono 371. SE SIRVE A DOMICILIO

Visitantes ilustres de Avila

Han pasado el día en Avila, visitando los monumentos principales y los lugares teresianos, el ilustre teniente general H. C. Martín, presidente de la Acción Católica militar inglesa, acompañado de su distinguida esposa, de la marquesa de Ribaduya y del excelentísimo señor don Enrique Uzquiano, general de División, así como de varios jefes y oficiales pertenecientes al apostolado castrense de Avila. El presidente de la Acción Católica militar inglesa vino a España invitado por la Junta Técnica Nacional y entre sus excursiones por nuestro país mostró especial deseo de conocer la Ciudad de Avila para venerar los recuerdos de la Santa de la Raza.

También han visitado hoy nuestra Ciudad numerosos viajeros portugueses, que hasta al día veinticinco recorrerán España atendidos por la Dirección General del Turismo.

Cooperativa del Magisterio

Se pone en conocimiento de los socios que pueden ir a retirar el suministro a las zonas en que estén encuadrados.

La Junta General Ordinaria tendrá lugar en los locales de la C. N. S. de esta Capital, el día 19 de los corrientes, a las doce o doce y media en primera o segunda convocatoria respectivamente.

El jefe de la Cooperativa.

Dr. Eusebio Núñez

Director del Sanatorio Psiquiátrico de Segovia.
Enfermedades nerviosas y mentales
Consulta en Avila viernes y sábados.
Esteban Domingo, 9.

Gobierno Civil

Visitas al excelentísimo señor gobernador

Ayer cumplimentaron a nuestra primera autoridad provincial el alcalde y juez de Tremedal; don Emeterio Rodríguez, concejal de B. hodon; alcalde de Candeleda; don Raimundo, de Narros; el alcalde de Avila; don Ignacio Delgado, procurador en Cortes y alcalde de Burgoñondo; don César Robledo, juez de Fuente Saucó, y el director de Radio Segovia, don Antonio Hernández.

Aviso

Mañana a las ocho en la capilla de la Virgen de los Dolores de la Catedral se celebra una misa por los agonizantes.



Quando su estómago funciona mal...

...no tome productos que tengan sustancias que puedan ser peligrosas. Recurra siempre a los que se usan para ancianos y niños de pecho.

En los casos de ansiedad y dolor de estómago es maravilloso el

DIGESTÓNICO
del Dr. Voanta
VENTA EN FARMACIAS

Recientemente tuvimos el placer de admirar en nuestro Teatro Principal, y por obra y gracia del Frente de Juventudes de Avila, esta formación teatral, que constituida por universitarios madrileños lleva a todo lugar donde monta sus escenas, el buen sabor de un teatro escogido y señero.

Los asistentes, numerosos, pero no todos los que se precian de selectos y «diletantís» en artes, asistieron complacidos a toda la representación. No hemos de destacar, aunque si hacer constar, que este teatro que el T. E. U. nos mostró es poco conocido no solo en Avila, sino en España, para desdoro de tanto y tanto aficionado al «folklore», a esas «maravillas» teatrales de hoy y a las mediocridades que emboba a tanto rústico con visaje de iniciado.

En primer lugar, fueron aplaudidos, quizás más por su interacción que por la factura —al estilo clásico y denotando lógicamente su factura— dos obritas cortas; un entremés de Cervantes «La Guardia Cuidadosa», desuelta y ligera como todo lo de nuestro Genio literario, y otra en verso, «El Maestro de Rondar» de don Ramón de la Cruz, llena de gracia, de intención y magníficamente montada por la justeza del decorado y la actuación de los intérpretes.

El cuadro de danzas del TEU intercaló dos breves actuaciones que nos supieron a poco, pues el bolero al final de la obra de don Ramón de la Cruz fué magnífica creación de todo el conjunto.

Para final, fué presentada la farsa en un acto de, original de Víctor Ruiz Iriarte, «Un día en la gloria», que muestra, en este mundo materialista y poco poético que vivimos la carencia del genio, la ambición de la fama y sañirza, limpia y delicadamente a

los personajes que alcanzaron aquellos laureles, mezclando con gracia y donaire poco común entre nuestros comediógrafos, el genio serio de Napoleón con la Formarina, los personajes de la imaginación tales como don Juan Tenorio o un pretendido duque ruso, famoso por su doma de leones en lugar de por sus dotes políticas. Esta farsa, que Ruiz Iriarte creó ya hace más de ocho años, es modelo de originalidad y lección de buen teatro moderno. Ejemplo a imitar, tanto para autores como para comediantes.

Como fin de fiesta, «ballet» interpretó unas sevillanas magníficas en armonía y conjunto que solo —igual que la jota aragonesa que las siguió— adolecieron de desafinación de la orquesta, orquesta que por no ser la del cuadro artístico, lógicamente se despidaba, desacomodada al ritmo y rigor de las muchachas danzarinas. La jota aragonesa, ante la insistencia de los aplausos, hubo de repetirse, saliendo todo el selecto público que tuvo el buen gusto de asistir, complacido y lamentando solo la escasez de espectáculos de este género en nuestra capital.

Los intérpretes, aficionados y estudiantes todos ellos, con mayor gracia presencia y decoro artístico que muchos profesionales que hemos de padecer en nuestros escenarios. El cuadro de danzas justísimo y disciplinado es una buena muestra de la ingente labor española que la Sección Femenina, a través de todas sus ramas, realiza en nuestra Patria.

Sabemos que se gestiona una pronta y más completa representación del TEU en nuestra ciudad y recomendamos a aquellos que se excedieron en prejuizar su actuación que no pierdan la nueva ocasión de admirar a estos muchachos.

El funcionamiento de las emisoras de Radio de alguna importancia cuesta millones de dólares cada año.

Los católicos deben saber que no se ha terminado todo regalando al Papa una nueva y potente emisora, sin asegurarse su costoso funcionamiento con un capital que permita que los aparatos trabajen.

Comisaría General de Abastecimientos y Transportes

Delegación Provincial de Avila
Nota oficial del Servicio de Carnes, Cueros y Derivados

A partir de la fecha, los precios que regirán en el mercado de esta capital para la venta al público de la carne de ganado lanar, mayor y menor, incluidos todos los impuestos, son los siguientes:

Lanar mayor.—Chuleta y pierna, 15 pesetas kilo; pescuezo, falda y paletilla, 10,25.

Lanar menor.—Chuleta y pierna, 18; pescuezo, falda y paletilla, 12,25.

Lo que se hace público para general conocimiento y cumplimiento.

El jefe provincial.

La procesión de mañana

Terminados los cultos que en San Nicolás vienen celebrándose en honor de Nuestra Señora de las Angustias, al anoecer se organizará la procesión llamada del Silencio.

Llegada a la Catedral, tendrá

Retiro para maestros

Mañana, a las ocho y cuarto, en la Casa de Acción Católica calle de San Segundo, dará comienzo el Retiro Espiritual organizado por la Asociación Católica de Maestros, con el fin de reafirmar las consideraciones desarrolladas en las Conferencias Cuaremales que a cargo del muy ilustre señor don Motes García Torres, vienen celebrándose en el salón de la Escuela del Magisterio, organizadas por el S. E. M.

La gran batida de ayer no dió resultado práctico

Pese a los excelentes preparativos, la gran batida de ayer en la sierra no tuvo resultado práctico. Tan sólo se mataron dos zorros.

M. de Dios y de Dios

Médico Maternólogo del Instituto Provincial de Higiene

Partos y enfermedades de la mujer
Consulta de 1 a 2 y de 4 a 6.

Vallespía, 3, pral. Teléfono 434

lugar el sermón y salve popular; reintegrándose inmediatamente a la citada iglesia.

Las antenas de Radio Moscú irradian 400 kilovatios para poner fuego al mundo.

La Radio del Vaticano tiene sólo CINCUENTA y la misión de salvarlo.

Tu limosna puede aumentar esa potencia desproporcionada a la inmensa tarea.